
I. GÉNÉRALITÉS

Géographie

Les États autonomes du Golfe sont situés le long de la rive sud du golfe Persique et de la côte est de la péninsule Arabique. Ces États sont, du nord-ouest au sud-est : Koweït, Bahreïn, Qatar, les Émirats arabes unis et Oman. Ils sont bordés par l'Arabie Saoudite à l'ouest et font face à l'Iran, de l'autre côté du Golfe.

Le Koweït, d'une superficie de 18 000 kilomètres carrés, confine à l'Iraq au nord et partage avec l'Arabie Saoudite, au sud, l'administration de la zone pétrolière.

Le Qatar, péninsule de 160 kilomètres de longueur sur 64 de largeur, ressemble beaucoup topographiquement à **Bahreïn**, archipel situé entre le Qatar et l'Arabie Saoudite. L'île principale de Bahreïn mesure 64 kilomètres de longueur sur 16 de largeur. À part deux petites îles isolées, elle est la seule partie habitée de l'État.

Les Émirats arabes unis, au nombre de sept, couvrent une superficie totale de 155 400 kilomètres carrés. Le plus grand d'entre eux est Abu Dhabi, avec une superficie de 65 000 kilomètres carrés composée principalement d'un désert côtier et d'îles. Dubaï et les cinq émirats plus petits (Sarjah, Ahman, Fujairah, Umm Al-Qaiwain et Ras al-Kaimah) forment le reste des É.A.U.

Oman, d'une superficie de 320 000 kilomètres carrés et avec bien plus de 1 600 kilomètres de côte, se situe en bordure du golfe d'Oman, qu'il longe depuis le détroit d'Ormuz, jusqu'à sa frontière occidentale avec la République démocratique populaire du Yémen (connue autrefois sous le nom d'Aden).

Histoire

En l'an 3 000 av. J.-C., d'anciennes civilisations existaient sur l'île de Faïlaka, au large de la côte du Koweït, et à Bahreïn. Il semblerait que ce dernier ait abrité l'ancienne civilisation Dilmoun (et ait été, d'après certains, le Jardin d'Éden). Oman, qui daterait